

# MONOBE TIMES

教育目標  
○心情豊かな人  
○自ら学ぶ人  
○勤労を尊ぶ人  
○よく考えて行動する人  
○国際社会に貢献する人

〒321-4511 栃木県真岡市高田1838  
Tel 0285-75-0008  
HP <http://www.moka-tcg.ed.jp/monoijhsc/>  
ホームページで学校の様子を紹介しています  
ぜひご覧ください



真岡市立物部中学校  
学校だより  
令和4年度 第9号  
令和5年 1月発行

## 校長室から

### 2023年のスタートにあたって

校長 石田 利雄



【学校屋上から見た初日の出 (2023.1.1)】

保護者の皆様、地域の皆様、明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いたします。

昨年は、本校の教育活動に多大なる御支援と御協力を賜り、誠にありがとうございました。おかげさまで、コロナ禍の中ではありますが、学習活動や芸術・文化・スポーツ活動等において、多くの成果を上げることができました。職員一同、改めて感謝申し上げます。

令和5年は卯(うさぎ)年。陰陽五行説によると今年の卯は「癸卯(みずのとう)」で「癸(みずのと)」は静かで温かい大地を潤す恵みの水を表し、十干(じっかん)の最後にあたるため、生命の終わり新しい生命の成長という意味を持っています。また、十二支の「卯(う)」は穏やかなウサギの様子から安全、温和の意味を持ちます。他にも、ウサギのように跳び上がるという意味があり、何かを開始するのに縁起がよく、物事が好転する良い年になると言われています。「癸卯(みずのとう)」は、今までの努力が実を結び、勢いよく成長し飛躍するような年だとされています。生徒たちには、1月、2月の厳しい寒さに負けず、自らの目標実現に向けて力強く突き進み、飛躍する一年にしていくことを願っています。

2学期終業式で、「一年の計は元旦にあり」と、物事は最初が肝心であり2023年を迎えるにあたり、一年の計画(目標)を冬休みに立ててほしいと話しました。3学期の始業式は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、ZOOM配信で実施しました。3名の代表生徒が「新年の抱負」を発表してくれました。生徒一人ひとりの発表の中には、短期的な目標から自分の将来の「夢」や「目標」までが書かれており、強い決意が感じられました。

人間は、新しい年になってカレンダーが1枚はがされるだけで、不思議と気持ちが変わります。生徒たちには、自分を大きく変える(成長させる)チャンスとして捉えてほしいと思います。そして、自分の立てた「目標」に向かって努力してもらいたいと思います。

私は教職員に『夢をもち、語る教師に』と話しました。中学校生活の中で家族以外で一番身近にいる大人は教師です。教師自らが「夢」や「希望」をもち、生徒たちに語ってほしい。自らが子どもの頃に抱いていた「夢」、そして大人になった今もっている「希望」や「目標」について語ることで、生徒たちにいくつになっても「夢」や「希望」・「目標」を見失うことなく、それを叶えていくために一生懸命に生きること(努力すること)の大切さを教えてほしいと、話しました。どうぞ、御家庭でも語り合ってください。

一方、新型コロナウイルス感染症は、行動制限が解除され感染者が急増しています。県内でも、陽性者が多く見られています。また、インフルエンザによる学級・学年休業が見られる学校が増えてきました。学校では生徒の健康・安全を最優先に、感染防止対策を徹底して参ります。具体的には、こまめな手洗い・うがい、手指の消毒、マスクの着用、教室の換気等を図っていきます。御家庭におきまして、不用不急の外出を控え、帰宅時には手洗い・うがいをしっかり行っていただきますよう、お願いたします。

※ 裏面に続きます

## 始業式 1月10日

始業式はZoomで校長講話・生徒代表の「新年を迎えての抱負」を行いました。

### 【新年の抱負を発表する生徒たち】



## オリンピックメダリストによる柔道の授業 1月12日

12日の2～4校時に、オリンピックメダリストの中矢 力先生から柔道の授業をしていただきました。



講師： 中矢 力（なかや りき）先生  
所属： 総合警備保障（ALSOK）柔道部コーチ  
経歴： 2012ロンドンオリンピック73kg級 銀メダル獲得  
2011～2012 73kg級世界ランキング 1位  
2011・2014 世界柔道選手権73kg級 金メダル獲得  
現役時代には、世界柔道団体戦・グランドスラムで多くの金メダルを獲得している。  
引退後は、所属チームのコーチ、母校（東海大学）の柔道部助監督を務めている。



### 【授業終了後、中矢先生と記念撮影】



【中矢先生に技をかける3年生】



【横受け身をとる2年生】



【後ろ受け身をとる1年生】

## 中学校入学説明会 1月16日

3年ぶりに、中学校を会場として中学校入学説明会が行われました。各学年の授業参観、中学校の生活や学習について、学校行事等の説明、部活動見学を実施しました。生徒たちは、緊張気味でしたが、日頃の学校の様子を令和5年度入学生に紹介していました。



【新生徒会役員からの説明】



【各学年の授業参観と部活動見学】